
Freundeskreis Knechtsche Hallen - Keimzelle Kranhaus e. V. 
Protokoll der öffentlichen Vorstandssitzung am 26. Febr. 2018, um 19.00 Uhr in der Kantine 
Protokoll: Herta Laages 
 
TeilnehmerInnen: Jens Jähne, Peter Schaumann, Matthias Pitzer, Herta Laages  sowie Mitglieder und 
FreundInnen (18 TeilnehmerInnen) 
 
TOP 1: Begrüßung, Formalia, Tagesordnung 
Der Vorsitzende begrüßt die TeilnehmerInnen. Die Einladung erfolgte form- und fristgerecht. Die 
Tagesordnung wird ohne Änderungen angenommen. 
 
TOP 2: Genehmigung Protokoll der Vorstandssitzung vom Oktober 2017 
Es erfolgt eine Klarstellung zu Top 5. Die Öffentlichkeitsgruppe und die offene Planungsgruppe 
arbeiten in unterschiedlicher Zusammensetzung. 
Das Protokoll wird einstimmig genehmigt. 
 
TOP 3: Bericht des Vorstandes 
Der Bericht des Schatzmeisters fällt krankheitsbedingt aus.  
 
TOP 4: Stand Sperrung Kranhaus/Gesprächsrunde des Stadtrates Herrn Moritz 
Die Einladung des Stadtrates zum Sachstand Sperrung Kranhaus wurde krankheitsbedingt abgesagt. 
Ein Ersatztermin soll folgen.  
 
TOP 5 Bericht offene Planungsgruppe 
Die Planungsgruppe hat unter der Koordination von Walter Sauermilch ihre Arbeit aufgenommen. 
Mit Beteiligung von Fachleuten und interessierten Laien haben erste interessante Diskussionen zu 
den Themen Verkehrsführung und B-Pläne im Quartier stattgefunden. Begrüßt wurde die Teilnahme 
von VertreterInnen aller vier Parteien im Kollegium. Die Politik sei dem Engagement der 
Planungsgruppe und des Freundeskreises positiv gewogen. Zu den aufgestellten B-Plänen und der 
Fortschreibung des Rahmenplanes wird die Gruppe Stellung nehmen. Kritisiert wurde die Abspaltung 
der Knechtschen Hallen als eigener B-Plan und insbesondere das geplante Parkband an der Berliner 
Straße. Siehe auch Protokoll der PL-Gruppe. 
 
TOP 6 Beteiligung des FK an B-Plan/F-Plan 
Der Freundeskreis wurde aufgefordert zu den 3 B-Plänen und dem Fortschreibungsplan des 
Rahmenplanes Stellung zu beziehen. Kritisiert wird, dass dafür eine kurze Frist eingeräumt wurde. 
Der Vorstand hat sich dafür in einer a.o. Sitzung getroffen und Kriterien erarbeitet. Auch der FK wird 
zur Abspaltung der KH in einem eigenen B-Plan kritisch Stellung nehmen und konkrete 
Änderungsvorschläge machen.  
Verunsicherung herrscht weiterhin über die Rolle des Eigentümers und seiner Interessen an den KH.  
 
TOP 7 Stand der Fläche K2 und K3 KH 
Im hinteren Bereich sind wieder Feuchtigkeitseinbrüche festgestellt, die wohl durch eine Verstopfung 
des Regenrohres auf dem Zwischendach herrühren. Matthias wird Herrn Wilkens/Sachau darüber 
informieren. Die vielfachen Vorgaben seitens der Bauaufsicht verhindern z.Zt eine Nutzung durch die 
Jugendgruppe. Es müssen Luftverträglichkeitsprüfungen durchgeführt werden, um 
gesundheitsschädigende Komponenten ausschließen zu können. Die Kosten dafür belaufen sich auf 
1200,- Euro. Es soll geklärt werden, ob eine Luftmessung in K3 auch für die Halle K2 gelten kann 
(Matthias). 
 
TOP 8 Verschiedenes 

 Öffentlichkeitsveranstaltung 
Es wird über die geplante Öffentlichkeitsveranstaltung im April berichtet, die in Zusammenarbeit 



mit den EN als Podiumsdiskussion konzipiert werden soll. Vorgeschlagen wird, dass der FK dort 
auch seine Ideen zum Erhalt der Hallen und Aktivitäten an Stelltafeln vorstellen könnte. Nach 
dem nächsten Koordinationstreffen kann der konkrete Planungsstand vorgestellt werden.  

 Beiträge zur Elmshorner Geschichte 
Der Kulturausschuss hat beschlossen, dass in 1/2019 ein Band über die Knechtschen Hallen 
veröffentlicht werden soll. Volker Lützen hat dazu das Konzept entwickelt. Auflage 1500 

 Termine 
17. März 18 
Die Verwaltung fragt an, ob der FK sich an der Aktion „Elmshorn macht Putz“ beteiligt. Es wird 
beschlossen, in diesem Jahr sich nicht zu beteiligen 
09. September 18 – Tag des Denkmals 
Eine Beteiligung des FK ist denkbar 
 

 
 


